

9 avril 2014

## Au cœur de la formation « RGE »

Incontournable pour mener des chantiers de rénovation à partir du 1<sup>er</sup> juillet 2014, le stage « RGE » est-il une formalité administrative ou un accélérateur professionnel ? Rencontre avec l'équipe de la plateforme pédagogique Ecolusis et neuf professionnels, en stage à l'Ecopôle Fabrique 21 de Carrière-sous-Poissy.



Des petits groupes pour mieux apprendre et échanger. Daniel Craveiro (Ent. Renard), Fabrice Bertho (Ent. LMC), Mickaël Schreiner (Ent MIC), Franck Cabridenc (Menuiserie Cabridenc Arnout), Olivier Vinel (Miroiterie d'Olivier), Yann Martin (LLM), Nuno Lopes (NKPro), François Baille (BSA - Bâtiment Service Ameublement), Manuel de Castro (Ent. RTM Rénovation), Pierre Bennati (professionnel en reconversion) et Benoît Expert, formateur Ecolusis.

### CE QU'ILS EN PENSENT

"Par rapport à la RT 2005, on révisé toute la manière de concevoir un bâtiment : l'isolation, les parois, les systèmes de ventilation et de chauffage. On acquiert une vision globale de toutes les interactions entre les corps de métiers."

**Nuno Lapès, ent. NKPro, 78930 Villette**



"Cette formation est essentielle pour comprendre le traitement des passages d'air et de fluides dans l'habitat. C'est vraiment plus clair au niveau de la RT 2012."

**Mickaël Schreiner, ent. M.I.C., 27670 Bosc Roger en Roumois**

"C'était l'inconnu pour moi. J'ai découvert pas mal de choses intéressantes sur l'étanchéité, les vitrages et l'isolation. J'ai aussi apprécié la sensibilisation à la problématique des ressources énergétiques fossiles et renouvelables de la planète."

**François Baille, entreprise BSA, 91310 Linas**

### LA VIDÉO PAUSE CASSE-CROÛTE



Flashez ce code avec votre mobile ou visionnez sur [www.placo.fr](http://www.placo.fr)

### Concevoir la performance énergétique

En deux fois deux jours, la formation "RGE" montre avant tout comment concevoir la performance énergétique, quel que soit le système constructif. "L'objectif est de faire comprendre pourquoi un bâtiment perd de l'énergie, puis d'en supprimer les pertes sans perturber le fonctionnement des parois", résume Jean-François Ploteau, Directeur pédagogique d'Ecolusis Ile-de-France.

### Apprendre à mieux travailler ensemble

"La formation valorise également la nécessité de travailler ensemble. Spécialistes de l'ITE, maçons, plaquistes,

menuisiers et chauffagistes : les corps d'état ont l'habitude de se succéder sur le chantier, sans vraiment tenir compte du travail de leurs collègues", précise Jean-François Ploteau. "Notre rôle est de faire prendre conscience qu'un bâtiment est réussi lorsque chacun ajoute sa performance sans dégrader celle du corps de métier précédent."

### Des outils pour transmettre les bonnes pratiques

Chaque stagiaire sera désormais référent technique de son entreprise. Il repart avec les outils pour former ses collègues : supports de cours, vidéos, petits logiciels de calcul de la performance thermique, de l'étanchéité à l'air ou de la perméabilité à la vapeur d'eau.



"Même si elle n'est pas obligatoire, nous essayons toujours d'inclure une partie mise en œuvre dans nos formations RGE pour montrer les bons gestes du traitement de l'étanchéité."

**Jean-François Ploteau, Directeur Pédagogique Ecolusis IDF.**



Pour recevoir vous aussi Pause casse-croûte sur votre chantier, écrivez-nous, à la rédaction Placo® Mag :

[Pauline.Gaillot@saint-gobain.com](mailto:Pauline.Gaillot@saint-gobain.com)